



[www.cereste.fr](http://www.cereste.fr)

# Cereste en Luberon

## la Gazette

bulletin municipal

Décembre 2011 n° 65

### L'Edito

*Par Gérard Baamel, Maire*

Au moment où la magie de Noël va opérer, on est enclin à se retourner vers l'enfant que l'on a été, pour un remake de la joie et l'excitation ressenties au pied du sapin ou devant la crèche. Une enfance heureuse est un formidable acompte sur la vie, la première fondation en tout cas d'une existence équilibrée. Je voudrais vous dire ici toute la préoccupation que j'ai du monde de l'enfance. En ma qualité de père et de grand père, bien sûr, mais surtout en considération du mandat de Maire que vous m'avez confié depuis 1995. La priorité était alors de rétablir les finances communales, sans quoi rien ne pourrait être entrepris. Le niveau de la natalité à Cereste l'exigeait, mais il aura fallu attendre plus de 15 ans pour voir enfin la réalisation d'une crèche. Beaucoup de contraintes ont dû être levées, mais notre engagement a été constant. D'autres projets comme la station d'épuration font l'objet d'une même opiniâtreté et les résultats suivront bientôt. Pour l'heure, j'espère qu'en décembre de l'an prochain au sein de la "baleine bleue" les enfants s'émerveilleront devant l'arbre de Noël. Je souhaite à tous ces enfants et à vous, Cerestains de toutes les générations un Noël heureux ainsi que de très bonnes fêtes de fin d'année.

### A la une... Variations autour de la crèche



Le rapprochement, entre la mangeoire où est né l'enfant Jésus et les structures de garde des nouveaux nés de 2 mois à 3 ans, quoique sémantique, est sans doute un peu hasardeux, voire même facile en cette saison, mais il n'en reste pas moins que c'est en référence à la nativité que l'on appelle crèche l'endroit où l'on va faire garder son tout petit. C'est un adjoint au maire de Paris, M. Marbeau, qui en 1844, après avoir constaté la difficulté qu'avaient les blanchisseuses de la ville à faire garder leurs enfants, propose un projet de "crèche". Le 14 novembre 1844, on ouvrira la première crèche à Chaillot pour : "secourir à moindres frais, l'enfant, sa mère, sa famille". Elles connaissent un essor remarquable. Le succès passe très vite les frontières. Elles sont tenues par des "berceuses", nos puéricultrices actuelles. Il faut un certificat d'aptitude et de moralité délivré par le maire de la commune pour pouvoir exercer. Mettre son enfant à la crèche coûte à l'époque 20 centimes et un panier de provisions par jour. Aujourd'hui il existe plusieurs modes de gestion et un objectif principal, favoriser l'éveil et l'épanouissement de l'enfant.

Micro-crèche, relais assistante maternelle, halte-garderie, crèche parentale, associative, collective, d'entreprise... on y perdrait son latin. Retenons qu'à Cereste la structure sera intercommunale et multi-accueil. Elle disposera de 15 places. L'accueil pourra y être régulier ou occasionnel. 15 places ne signifiant pas les mêmes 15 enfants du lundi au vendredi. Tout cela dépendra du nombre de demandes. Elles seront examinées et retenues en fonction de 3 critères : parents qui travaillent, revenus du foyer, antériorité de la demande. Sous la direction d'une éducatrice 5 personnes vont travailler là en qualité d'auxiliaires de puériculture ou de personnel d'aide, titulaire d'un BEP ou CAP petite enfance. Le fonctionnement et la gestion de la crèche seront assurés par le service intercommunal de la petite enfance. Pour les inscriptions ou toutes questions, ce service dispose d'un guichet unique situé à la maison du pays d'Apt.

Tél. 04 90 05 80 74 ou par mail [guichetunique@cc-paysapt.fr](mailto:guichetunique@cc-paysapt.fr)

La crèche la "Baleine Bleue",  
bientôt en service à Cereste



## Agenda d'hiver

### Cinéma

Le 14/01 à 20h45

Les neiges du kilimandjaro film français de Robert Guédiguian. Retour à l'Estaque avec ses acteurs fidèles...

Le 28 /01

film non communiqué.

### Football

Stade de Reillanne à 15 h

Le 29/01 FCCR1 contre S<sup>t</sup>-André les Alpes

Le 5/02 FCCR2 contre Corbières.

### Fil d'argent

le 10/01 à 14h Assemblée générale du fil d'argent et gâteaux des rois.

### Messes de Noël

24 décembre : 22h messe à Cereste.

Minuit messe à Mane.

25 décembre : messe à 11h à Reillanne.

### Permanence CCAS

Le 3/01 et le 19/01 de 10 à 12h au local rue du bicentenaire.

### Pompiers



Ils vous proposent leur calendrier 2012, réservez leur le meilleur accueil. Le loto des pompiers aura lieu le samedi 4 février à 21h à la salle des fêtes. La caserne fêtera la sainte barbe le 21 janvier. Défilé des pompiers dans les véhicules.

## Informations municipales



**Gérard BAUMEL, Maire de CERESTE,**

le Conseil Municipal et le CCAS, vous présentent leurs meilleurs vœux et seraient très honorés de votre présence à l'occasion de la nouvelle année

**Samedi 7 janvier 2012 à 18h.**

**Salle des fêtes place de la République**

Tél. 04 92 79 00 15 - Mail : mairie@cereste.fr - www.cereste.fr

La population est invitée à cette cérémonie, après les vœux, il est d'usage de trinquer à la nouvelle année.

## Plan communal de sauvegarde

Cereste comme les 37 communes concernées se prépare à participer à la mi-janvier à un grand exercice d'envergure régionale sur le thème du séisme. L'heure, l'intensité et les bâtiments impactés ne seront connus par les acteurs opérationnels qu'au dernier moment. La commune déclenchera et expérimentera alors son Plan Communal de Sauvegarde (PCS) en préparation depuis plusieurs mois avec tous les services concernés, pompiers, gendarmerie, préfecture et sécurité civile. Les conseillers municipaux et le personnel communal seront également mobilisés, chacun ayant un rôle précis. C'est le Maire où la personne immédiatement responsable en cas de défaillance qui coordonnera toute l'opération.

Même si notre commune est située relativement loin de la faille de la Durance, souvenons-nous des deux tremblements de terre qui dans la région ont été suffisamment impor-

tants pour laisser une trace dans les mémoires : celui de Lambesc en 1909 et celui de Manosque en 1708. Les couches géologiques profondes gardent en outre le souvenir d'un paléo-séisme survenu il y a plusieurs milliers d'années.

En vue de cet exercice, la commune a installé un PC de crise opérationnel et autonome tant du point de vue de l'énergie électrique que de celui des communications. Elles seront uniquement passées à titre expérimental à Cereste, par la voie du satellite, seul système fiable en cas de fort séisme.

Cet exercice qui risque de ne pas passer inaperçu sera l'occasion de tester le plan mis en place mais aussi d'informer la population des risques majeurs pouvant survenir dans la commune: incendie, inondation, fuite radioactive, ... des fiches sur la conduite à tenir dans chaque cas seront prochainement mises à disposition par la Mairie.

## Cereste fête Noël le 23 décembre sur la place de la République



Rappelez-vous les enfants, l'an dernier Ritchi le clown et la fée Tagada avaient donné un beau spectacle et tout le monde avait bien ri. Le père Noël était même venu voir ce qui se passait à Cereste ! Malgré la pluie on avait eu droit à un petit feu d'artifice. Cette année, le 23 décembre à partir de 14h on remet ça. Il y aura un petit marché de Noël, des animations, des jeux, des peluches, des châteaux gonflables, un artiste ventriloque, un bon gouter, du vin chaud pour les plus grands. et plein d'autres surprises. On parie que le père Noël va venir aussi ?



### Renseignements municipaux

Hôtel de Ville : 04.92.79.00.15 / mairie@cereste.fr

Office de tourisme : 04.92.79.09.84 / otcereste@club-internet.fr

Médi@thèque : 04.92.79.06.95 / mediatheque@cereste.fr

La Gazette : Directeur de Publication : Gérard Baumel

Dépôt légal à parution - Tirage 900 exp

Imprimé sur papier recyclable et bio-dégradable. - Ne pas jeter sur la voie publique

Impression : Imprimerie Mollet-Manosque - Imprim'Vert



## Intempéries



La photo parle toute seule, l'Aiguebelle est sortie de son lit et passe allégrement sur le pont, rendant impraticable le chemin qui va au puits. C'était en novembre dernier, au moment des grosses pluies. Depuis la météo se montre très clémente. N'empêche qu'il faut souligner la présence tout le week-end sur le terrain des hostilités de Frédéric Pacchiano, conducteur d'engin et d'Alain Martin, adjoint aux travaux, délégué au personnel de voirie. La situation a pu être rétablie sur ce chemin et sur d'autres où des talus s'étaient effondrés. Personne n'attend la neige, mais si elle vient, elle trouvera à qui parler !

## Dégâts des eaux



Les grosses pluies ont eu raison aussi de la toiture du bâtiment communal de la Gardette, en aggravant drastiquement les fissures coté Est. Un expert a été dépêché sur les lieux et par arrêté le Maire en a interdit l'occupation, prudence oblige. Des travaux de réfection sont d'ores et déjà prévus selon un cahier des charges précis. Ce bâtiment est occupé à l'année par le club du fil d'argent et par le club de bridge. Ces deux associations sont "hébergées" provisoirement dans les autres salles communales en attendant de retrouver au printemps prochain leurs "pénates" dans leur lieu de villégiature habituel.

## Deux jeunes retraités chez les "communaux"

Le 7 décembre dernier, la municipalité et l'amicale du personnel communal ont fêté au cours d'un repas convivial le départ de deux des leurs, Aurore BOPP et Jean-Marie NIQUET. Bonne retraite !

### Aurore

Aurore est née à Allauch sur les hauteurs de Marseille et est arrivée à Cereste à la fin des années 70. Mariée à Daniel, agent communal en retraite, elle avait au moment où elle a été recrutée par la municipalité en qualité d'agent de service deux enfants, Karine et Patrick. Plus tard viendra Floriane et des années calmes au service des enfants soit à la cantine où elle a officié en qualité de cuisinière soit à la maternelle où elle termine sa carrière comme ATSEM. Entre temps Aurore aura montré d'étonnantes qualités artistiques et un don pour embellir les décors de la vie.



### Jean-Marie

Il est arrivé de Reims en 1976 dans le sillage de ses sœurs Josiane et Nicole et s'est immédiatement adapté au midi. "Babar" à cette époque a trouvé l'amour, s'est marié et a eu 5 enfants, tous présents à ses côtés pour cette soirée. Mais la vie n'est pas linéaire et après 28 ans de service où en qualité d'agent de maîtrise, il officiera surtout à la conduite d'engin, le désir s'est fait autre, tourné vers de nouvelles drailles. De Jean-Marie on retiendra la chaleur humaine, les talents culinaires et les gros éclats de rire.

# Vie de la commune



## Témoignage : la naissance au domicile

Pour accoucher en toute sérénité, chaque femme a besoin d'un sentiment de sécurité et de confiance. Pour moi, il était toujours évident que notre maison serait le lieu idéal pour donner naissance à nos enfants. Ni un hôpital ultra-moderne, ni même une petite maternité avec une ambiance chaleureuse ne pouvaient m'offrir cela. La sage-femme qui m'a accompagnée pendant neuf mois et qui était présente à chaque instant de la naissance m'a donné confiance en mes propres capacités. Cette confiance m'a permis de vivre pleinement la naissance de ma fille, sans aucune peur ni inquiétude. Entourée aussi de mon mari et dans le calme de notre maison, à l'écoute de mon corps, de ses besoins, respectée dans tout ce que je ressentais, dans la durée nécessaire de l'événement, j'ai vécu tout l'accouchement comme le moment le plus intense, le plus merveilleux de ma vie. Pour une maman et pour le nouveau-né aucun autre lieu n'aurait pu offrir une telle intensité, une telle intimité, une si grande intériorité et

cette continuité si naturelle entre l'attente du bébé, son arrivée et ses premiers jours sur terre.

Pour l'instant, en France, peu de femmes choisissent l'accouchement à domicile. Pourtant, c'est tout-à-fait possible et légal. En plus, cela coûte beaucoup moins cher à la sécurité sociale. La sage-femme prendra toutes les précautions nécessaires (les instruments indispensables, monitoring, oxygène, relation avec une maternité etc.) pour que l'accouchement se passe dans la plus grande sécurité. Notre région est un endroit particulièrement bien pourvu en sages-femmes libérales qui pratiquent l'accouchement à domicile.

Voici quelques liens utiles:

[http://repertoire.blog.free.fr/;](http://repertoire.blog.free.fr/)

[http://www.naitrechezsoi.info/pages/Reseau\\_local\\_de\\_parents\\_AAD-740919.html](http://www.naitrechezsoi.info/pages/Reseau_local_de_parents_AAD-740919.html)

Pour 90%, le bon déroulement de l'accouchement dépend de la femme, de son état psychique, de sa confiance et de son calme intérieur. Si on leur laissait plus de liberté - sans leur

faire peur, sans les culpabiliser et les intimider - pour choisir le lieu où elles veulent accoucher, la manière dont elles souhaitent mettre leurs enfants au monde, il y aurait peut-être moins de complications. Elles pourraient enfin devenir de vrais acteurs, et non pas juste des spectateurs extérieurs de leur propre accouchement, qui pourrait ainsi être le plus beau moment de leur vie et dont elles pourraient être si fières.

Agota Renaut

Ilona Renaut est née le 30 octobre au domicile de ses parents à Cereste



## Téléthon



2000€ de dons ont été recueillis pour cette édition 2011 du Téléthon. Grâce d'abord aux motards de moto libre, toujours solidaires, qui depuis quelques années drainent un monde important sur le circuit des aires. Un record pour cette édition avec 80 participants. Le tennis club a participé pour la première fois et a organisé des tournois toute la journée apportant ainsi sa pierre à l'édifice dans un climat sportif et amical. Mais le buzz 2011, c'est du côté des petites élèves danseuses de Veronique Reveille qu'il faut aller le chercher. La présence de ces



fillettes qui ont effectué un défilé de mode et quelques chorégraphies a dynamité la traditionnelle soirée dansante.

Au final un très bon chiffre pour la cagnotte du téléthon. Le comité d'animation a vendu tout ce qui pouvait se vendre en un temps record. Les organisateurs remercient les commerçants qui ont donné, les employés communaux qui ont aidé, les bénévoles et les associations, Georges et Julie pour la soirée dansante et la Gazette remercie Stéphan Pacchiano pour l'organisation impeccable.

## Nouveaux Cerestains

Une bonne trentaine de nouveaux cerestains ont répondu à l'invitation de la municipalité. Couples de quadra actifs, jeunes familles avec enfants, tout nouveaux retraités, simples locataires ou propriétaires, ce cru 2011 est remarquable par la vitalité et le rajeunissement. Après la présentation en images de la commune à laquelle assistait le chef des pompiers, des présidents d'association, le directeur de l'école communale et le curé de la paroisse, la soirée s'est poursuivie autour d'un buffet campagnard. L'occasion pour chacun de faire davantage connaissance et de prolonger les échanges.

